



Pese a ser de las economías menos endeudadas, S&P baja calificación de Rusia a "basura"

Rusia tiene uno de los niveles de deuda más bajos del mundo, con sólo el 20% del PIB, y casi 650,000 millones de dólares de reservas de divisas

Pese a ser una de las economías menos endeudadas del mundo, la calificadora S&P degrada la calificación crediticia de Rusia a "basura", tras su invasión en Ucrania, siendo afectado también éste último.

Los mercados financieros de ambos países se han visto sorprendidos por los acontecimientos de esta semana, que se consideran el mayor ataque militar en Europa desde la Segunda Guerra Mundial y que han provocado duras sanciones occidentales a Moscú.

S&P rebajó la calificación crediticia de Rusia a largo plazo en moneda extranjera a "BB+" desde "BBB-", y advirtió que podría rebajar aún más las notas, tras obtener más claridad sobre las repercusiones macroeconómicas de las sanciones.

"En nuestra opinión, las sanciones anunciadas hasta la fecha podrían tener importantes implicaciones negativas para la capacidad del sector bancario ruso de actuar como intermediario financiero para el comercio internacional, dijo S&P.

Rusia actualmente tiene una calificación de "grado de inversión" de Baa3 por parte de Moody's y una equivalente de BBB- por parte de Fitch; sin embargo, Moody's ha puesto en revisión para bajar la calificación de Rusia a "basura" o grado de subinversión, que si bien las revisiones de las calificaciones soberanas pueden llevar meses en esta ocasión sería más rápido, de acuerdo con la calificadora.

"Moody's buscará concluir la revisión cuando estas implicaciones crediticias sean más claras, particularmente cuando el impacto de las nuevas sanciones tome forma en los próximos días o semanas", dijo.

Las calificaciones con las que ya contaba son inferiores a las que le corresponderían debido a que Rusia tiene uno de los niveles de deuda más bajos del mundo, con sólo el 20% del PIB, y casi 650,000 millones de dólares de reservas de divisas.

Mientras que los países más endeudados del mundo que encabeza Japón seguido de Italia y Estados Unidos con una deuda de su Producto Interno Bruto (PIB) de 257%, 154% y 133% respectivamente, en la calificadora tiene a Japón con A+, Italia BBB y Estados Unidos AA+, de acuerdo con cifras del Fondo Monetario Internacional (FMI).

Las escalas de calificaciones de S&P son de la siguiente manera:

AAA	Grado de Inversión: Capacidad extremadamente fuerte de cumplir con sus obligaciones financieras
AA	Grado de Inversión: Capacidad muy fuerte de cumplir con sus obligaciones financieras
A	Grado de Inversión: Capacidad fuerte de cumplir con sus obligaciones financieras, pero algo susceptible a condiciones económicas adversas y a cambios en las circunstancias
BBB	Grado de Inversión: Capacidad adecuada para cumplir con sus obligaciones financieras, pero más sujeto a condiciones económicas adversas
BB	Grado especulativo: Menos vulnerable en el corto plazo, pero enfrenta una gran incertidumbre ante condiciones económicas, financieras y del negocio que sean adversas
B	Grado especulativo: Más vulnerable a condiciones económicas, financieras y del negocio adversas, pero actualmente tiene capacidad para cumplir con sus obligaciones financieras
CCC	Grado especulativo: Actualmente vulnerable y dependiente de condiciones económicas, financieras y del negocio favorables, para cumplir con sus obligaciones financieras
CC	Grado especulativo: Sumamente vulnerable; no se ha presentado incumplimiento, pero se espera que sea una virtual certeza
C	Grado especulativo: Actualmente altamente vulnerable de impago y se espera que la recuperación final sea menor que la de obligaciones con calificaciones más altas
D	Grado especulativo: Incumplimiento de pago de obligaciones financieras o violación de una promesa imputada; también se

Si bien la encuestadora Moody's aseveró que Rusia tendría "serias preocupaciones" en torno a la capacidad para gestionar el impacto disruptivo de las nuevas sanciones en su economía, finanzas públicas y sistema financiero.

Incluso Reuters informó esta semana, que "las últimas medidas sobre la deuda en rublos podrían tensionar aún más los bonos. Los rendimientos del bono de referencia a 10 años superaron la semana pasada la barrera del 10% y se sitúan actualmente en casi el 11%, un máximo de seis años".

Sin embargo, la situación podría ser distinta; la economista jefa adjunta del Instituto de Finanzas Internacionales (asociación con sede en Washington), considera que las sanciones sobre la deuda soberana rusa no surtirán el efecto deseado, "la posición fiscal de Rusia es excedentaria y las autoridades rusas están sobrefinanciando", comentó a Reuters.

En este sentido, Ribakova sostenía que "la propiedad extranjera total de la deuda rusa era de unos 64.000 millones de dólares, y que las reservas de Rusia superan los 630.000 millones de dólares, mientras que los bancos rusos tienen un excedente de liquidez de unos 11.000 millones de dólares que podrían utilizar para comprar OFZ a medida que los inversores extranjeros se retiren".

Por su parte el banco central ruso informó que ha reforzado a su sector bancario con miles de millones de

divisas internacionales y liquidez en rublos, mientras que el gobierno prometió por separado un apoyo total a las empresas afectadas por las sanciones.